

## El triunfo será de las democracias El mundo entero al lado del proletariado español Precisa, que para ganar la guerra, la unión sea indisoluble

### NOTA EDITORIAL

### La destitución de Hedilla, jefe de Falange

Se ha confirmado, por despachos de Salamanca, recibidos en París, que Franco ha destituido de su cargo de Secretario General de Falange Española al jefe de ella, Manuel Hedilla. Manuel Hedilla, según telegramas de la frontera, ha sido, además, preso en unión de otros doscientos falangistas de significación.

¿Que quiere decir esto? Hay que recordar que recientemente, Hedilla, en una entrevista celebrada con un periodista francés las costuras, dijo que la monarquía no volvería a ser restablecida en España. Un comentario integral, según los modelos italiano y germanico, reimpugnaba a la república democrática, una vez triunfara Franco con la ayuda de los fascistas centro-europeos. Se eligió un "reuter". Y este gozaba de la autoridad suprema. Naturalmente, esas declaraciones de Hedilla causaron gran indignación entre los tradicionalistas y, también, como es lógico, entre los antiguos alonsistas que dirige Guicocoechea y Cuscumbrea. Y es de su poner que, igualmente, causara contrarresto a Franco, ya que este, en una reciente entrevista, dijo:

"Si las circunstancias lo aconsejan, se restauraría el régimen al que ha debido España su unidad y su grandeza." Esto significaba que Franco pretende que vuelvan los Borbones—Alfonso o Juan—y se resignen al papel que desempeña en Italia la Casa de Saboya. Entre la forma fascista genuina y la "nazi", prefiere aquella. Quiere ser Mussolini, mejor que Hitler.

Juan Antonio Primo de Rivera odiaba de muerte a Alfonso de Borbón. Acusándole de haber traicionado a su padre y de haber sido, indirectamente, la causa de su desaparición repentina. Y el núcleo falangista primitivo pensaba como él. Hedilla, al mostrarse antimonárquico, seguía sus inspiraciones y recogía su bandera.

Es un hecho público que en la retaguardia fasciosa, falangistas y requetés libran una lucha feroz, que, en numerosas ocasiones, ha tenido manifestaciones sangrientas. Franco había procurado mantenerse equidistante de los dos bandos rivales, y se había creído que al fundar el Partido Único, intentaba solamente fundirlos. Los hechos van probando que ello no es así. Franco se decide por Fal Condé y Guicocoechea y vuelve la espalda al falangismo puro. Seguramente, Hedilla ha opuesto a sus órdenes una viva resistencia. Y de ahí su destitución, seguirá, a lo que parece, de su defección y de la de muchos amigos suyos. ¿Cómo reaccionarán los falangistas? ¿Se resignarán? ¿Protestarán de manera violenta? Poseen armas, municiones y una organización poderosa. Como apenas si han peleado, conserva casi intactos sus contingentes primitivos. Por otro lado, los requetés sólo tienen fuerza efectiva en Navarra, Burgos y algunas zonas de Alava y Vitoria. España no fue jamás carlista, no lo olvidemos.

Es posible que se haya invocado, para destituir y encarcelar a Hedilla, las aprehensiones de las clases conservadoras. Algunos periódicos de Falange atacaban a los millonarios y les amenazaban con violentas expropiaciones si no comprendían que los tiempos han cambiado y que la propiedad individual debe someterse a las necesidades colectivas. Alguno de ellos había llegado a recordar la famosa interrupción de Juan Antonio Primo de Rivera, en las Cortes del segundo biénio:

"Nosotros—dijo, dirigiéndose a un orador socialista—somos tan socialistas como vosotros; pero nuestro socialismo es nacional, mientras que es internacional el vuestro."

Este recuerdo molestó y alarmó muchísimo a determinadas esferas. No valía la pena llamar rojos y marxistas a los partidarios del Gobierno legal, si se participaba siquiera fuese teóricamente, de las doctrinas que se les atribuían en las propagandas de la rebelión.

A nosotros, como es natural, nos da lo mismo de los unos que de los otros. Falangistas y monárquicos puros son, para los que defendemos la República, igualmente enemigos. Podrán reunir por el botín; pero han robado y asesinado juntos. A la hora del crimen, fraternizaron siempre. Falange y Requeté se parecen como dos gotas de pus, de barro o de sangre.

Pero creemos oportuno comentar el golpe de Estado de Franco, demostración de la anarquía que, a despecho de su pretendido orden, reina en el campo fascioso. Si esto sucede ahora, ¿qué ocurriría si el movimiento llegase a triunfar? Horroriza pensarlo...

### COMENTARIO DEL DIA

### Si Gladstone resucitara

Los nazis alemanes publican una revista militar en español, escrita por técnicos del Estado Mayor de Post dam. En ella se trata de todos los aspectos de la guerra moderna y de todas las teorías que en ella se relacionan. A la vez, coleccionan las enseñanzas prácticas que van siendo obtenidas en las maniobras de los ejércitos europeos. Miles de ejemplares de esa revista, son repartidos gratis en los cuartos de banderas y campamentos de la España fasciosa.

Naturalmente, ninguno de los redactores y colaboradores de la revista en cuestión se acuerda, a la hora de escribir, del Derecho de Ginebra, de las convenciones de Ginebra y de otras cosas que antes eran respetadas por las naciones, cuando rompían las hostilidades entre sí. Todo eso son antiguallas humanitarias y, por lo tanto, despreciables.

Fué un general italiano, Doudet, el que desarrolló en un libro la teoría de que, con la Aviación se puede ganar una guerra rápidamente, aunque no se logre ser el más fuerte en otras armas. Refiriéndose a ello, un técnico militar alemán, Oertzen, en la página 185 de su obra "La política militar", ha escrito:

"Si las ciudades son destruidas por las llamas, si las mujeres y los niños son víctimas de los gases asfixiantes, si todo el vecindario de poblaciones situadas a mucha distancia de los frentes es víctima de las bombas y de los torpedos lanzados por los aviones, será imposible continuar la guerra. El pueblo, desmoralizado, pedirá entonces el fin inmediato de las hostilidades, y el Gobierno, cuyos nervios no podrán soportar esa prueba, no podrá resistir mucho tiempo a semejante petición."

Los redactores y colaboradores de la revista militar alemana, escrita en español, a que nos referimos más arriba, son todos, a juzgar por sus artículos, de la opinión de Oertzen. ¿Cómo, pues, va a chocarnos que los fasciosos, discípulos de esos técnicos sin entrañas, verdaderos salvajes científicos, bombarderos a diario a Madrid y hayan destruido a Durango y a Guernica?

Al cabo de los años... En el local inmenso del Albert Hall de Londres, miles de personas se han reunido para protestar contra los actos de barbarie cometidos por los rebeldes españoles y los fascistas centro-europeos en España. Y algunos ancianos londinenses que asistieron al mitin, se acordaban de Gladstone.

Porque fué allí, en el Albert Hall donde el "Great Oldman", el Gran Viejo caudillo de los liberales históricos, alzó su voz indignada contra las maldanzas de los búlgaros cristianos, redatadas por los turcos. Ha pasado más de medio siglo. Y ahora no se habla de Bulgaria, ni de Turquía, sino de España, ¿ya?

Ocupaban la presidencia lord Robert Cecil, el déan de la Catedral de San Pablo de Londres, el ministro francés del Aire, M. Pierre Cot; el Presidente del Parlamento de Noruega, Hombro; el senador belga M. Rolin; la doctora Alice Masaryk, hija del fundador y ex presidente de Che-

### Prensa Francesa

### Llamada de la Conferencia internacional de los Partidos Comunistas verificado en París el 21-4-1937

Después de nueve meses de correr la sangre en España. Millares y millares de hombres, de mujeres, de niños y de ancianos han sido muertos. Cada día, nuevos muertos van a ocupar la larga lista de las víctimas del fascismo internacional.

Crímenes, violencias, destrucciones bárbaras de las más bellas producciones del espíritu humano: tal es el balance de la actividad de las tropas de invasión a que el pretexto del ataque contra España fué suministrado por los generales rebeldes, traidores a su país.

En toda ley internacional registrando los productos de las naciones civilizadas; en todos los principios de la Sociedad de Naciones existe una obligación de considerar a España como víctima de la odiosa agresión, de poner a los rebeldes fuera de la ley internacional y de significar a las potencias culpables, de llevar la guerra en España, que violan el derecho internacional y se exponen de este hecho, a la aplicación de las sanciones previstas contra el agresor. "Esto no ha sido hecho".

coeslovaquia y el doctor Martin, ministro de Abisinia en Londres y a quien los italianos acaban de asesinar dos hijos en Addis Abeba.

Y luego de ser pronunciados elocuentes y enérgicos discursos, fue votada, por unanimidad, la siguiente resolución:

"Este mitin es la expresión del horror que nos causa el bombardeo y el incendio de las ciudades abiertas de España y la maldanza de sus habitantes y confiamos en que la condena del mundo civilizado impedirá la repetición de tales atrocidades."

En su resumen del acto, lord Cecil dijo, refiriéndose a la destrucción de Guernica:

"Nunca se ha cometido en Europa un crimen de crueldad tan indignante y que haya conmovido más profundamente al mundo civilizado."

¿Qué vergüenza para el nombre español! Cuando protestó Gladstone en Albert Hall, eran los turcos los que asesinaban a los búlgaros, enemigos suyos de religión y de raza y a quienes el Sultán de Turquía consideraba como súbditos rebeldes. Ahora, cuando Cecil y Cot y Hombro, y el déan de San Pablo y Rolin y Alice Masaryk se reúnen para lanzar ante el mundo la indignada protesta de sus almas estremecidas, son los españoles, ayudados por extranjeros, quienes asesinan a otros españoles, porque no se resignan a la esclavitud moral y física. Gladstone llamó "Asesino coronado" al Sultán de Turquía, Abdul-Hamid.

Si saliera de su tumba, ¿qué haría llamado a Franco, Hitler y Mussolini?

Peor todavía, en hecho, sanciones han sido aplicadas a la República Española, sometida a un incalificable bloque, mientras que los acometedores fascistas acumulan, sobre el suelo español, los medios de guerra más potentes y numerosas formaciones militares.

Todo pasa como si deseara alenta los factores de guerra, enemigos de la libertad, en proseguir su criminal trabajo de avasallamiento humano.

Todo pasa como si el pueblo español fuera juzgado culpable de defender su independencia nacional y su libertad con el magnífico heroísmo del cual da tantas pruebas.

"El Derecho Internacional" es ensotado.

"La Libertad" es amenazada, no solamente en España, sino en todas partes.

"La Paz del mundo" es comprometida por la prima a la agresión, a la cual se benefician los enemigos de la España republicana.

"La seguridad de cada país" es puerta de peligro, como los acontecimientos de España demuestran, por la utilización de nuevos procedimientos, que consisten en hacer la guerra sin declararla, en preparar trastornos interiores para justificar intervenciones exteriores.

Todos los partidarios de la Paz y de la Libertad ven con inquietud e indignación esta situación tan pesada de amenazas. Piensan que si los gobiernos democráticos occidentales, directamente apuntados por los planes de conquista y de avasallamiento del fascismo internacional, hubiesen obrado como debían, la tragedia española hubiera tenido ya fin.

Inglaterra, que dispone de medios de presión sobre Portugal, podía obrar: podía impedir que este país violara el pacto de No Intervención.

"No lo ha hecho".  
Inglaterra podía hablar claramente a Italia, así como a Alemania y significarle que la invasión de España no sería tolerada por las potencias democráticas y pacíficas.

"No lo ha hecho".  
La debilidad de las democracias ha hecho, una vez más, la fuerza de los dictadores fascistas.

La actitud de Inglaterra, dejando a Mussolini y a Hitler invadir España, ha repercutido en Francia, amenazada en sus posesiones territoriales, amenazada en la seguridad de sus fronteras, y que, suscribiendo en hecho a la violación del Derecho Internacional, ha tomado la iniciativa del pacto de No Intervención, del cual no puede ignorar que sólo sirve de engaño.

"Caja postal de Ahorros. (con la garantía del Estado). Interés: 3 por 100 anual en libretas de libre disposición. Libretas a plazo de un año: 3 y medio por 100 anual. Firme garantía. Secreto absoluto.

PRFNSA FASCISTA

Es preciso aplicar el derecho marítimo internacional a los piratas fascistas

No ha esperado mucho tiempo el Control naval para producir su efecto. El resultado, el sólo registrado hasta aquí, es que un navío inglés, destinado a Bilbao, ha sido detenido en Burdeos.

El "Serastone" estaba el miércoles todavía en Burdeos y se nos anuncia que está en la obligación de recuperar su puerto en Inglaterra.

Interrogado el Gobierno francés, ha respondido que no comprendía el origen de este incidente.

Que tenga, al menos, la complejidad de comprender que hay en Bilbao hombres, mujeres y chiquillos que tienen hambre. Que el "Serastone" transportaba víveres, perecederos de la mayor parte. Y que la decisión tomada para con este vapor tendrá por efecto condenar a muerte algunos habitantes de Bilbao.

Añadimos, pues, después de las cuestiones que planteamos al Gobierno, esta cuestión suplementaria: ¿quién ha dado la orden al "Serastone" de detenerse en Burdeos? ¿Qué control ha interpretado así su misión?

El asunto es grave, porque en el sistema imaginado por el Comité de Londres, lo es, todo descanso sobre la actitud de los vigiladores. Como el soplo republicano no ha pasado forzosamente sobre los cuerpos de los vigiladores, bastará la voluntad de estas medidas para que los abastecedores italianos y alemanes puedan continuar descargando en los puertos rebeldes y que las ciudades republicanas estén hambrientas.

El escándalo del "Serastone" merece una fuerte impresión en el sistema concebido en Londres. "Este sistema es dirigido contra la República española".

Como si las decisiones del Comité de Londres no constituyesen un arma suficiente contra la República española, el Gobierno británico ha juzgado útil de agravarlas. Su decisión con respecto a Bilbao es, sin duda, la forma más cínica de intervención en fa-

vor de los rebeldes. El bloqueo de Bilbao o es más que un pretexto marítimo. La prueba es que todos los navíos que han querido forzar el pretendido bloqueo, lo han forzado. Por lo demás, el discurso de M. Eden estableció que esta decisión escandalosa ha sido tomada de acuerdo con el Gobierno francés. Recordamos que entre las cuestiones que perduran sin respuesta, de las dirigidas a Leon Blum, figuraba ésta: Puesto que el 11 de abril, ni el presidente del Consejo, ni el ministro de Negocios Extranjeros, estaban en París cuando M. Baldwin comunicó sus intenciones, ¿qué misterioso (misterioso) interlocutor respondió a M. Baldwin en nombre del Gobierno francés?

En fin, es indispensable, según nosotros, de avisar a los medios necesarios para que el Mediterráneo y las aguas españolas del Atlántico cesen de ser mares fascistas, donde se organizará el bloqueo de la República.

Hay un medio seguro para obtener este resultado: es el de aplicar el Derecho Internacional marítimo. El Gobierno holandés ha recordado, hace unas semanas, que para él, los navíos rebeldes serían tenidos por barcos piratas y tratados como tales. En materia de derecho marítimo, no hay otra regla.

Es monstruoso pensar que Francia hace doblegar esta regla, mientras que su seguridad propia exige su aplicación rigurosa.

Por la manera que el control es aplicado—terriblemente ilustrado por el asunto del "Serastone"—, el bloqueo de Bilbao, la vigilancia de los puertos republicanos por Hitler y Mussolini, son claramente expresiones de ofensiva contra la República.

Y para cubrirlo todo de un manto suntuoso, olvidando que el pueblo español tiene ya escogido el Gobierno de su elección, que tiene ya hecha en vano una llamada de solidaridad internacional.

Gabriel PERI.

Ministerio de Justicia

Los Campos de Trabajo

Por considerarlo de extraordinario interés, publicamos un extracto del decreto aprobado por el Gobierno relativo a la organización y régimen de los Campos de Trabajo.

La base del régimen, como se dice en el preámbulo del decreto, es: "Trato humano, disciplina, reparación social y reforma individual".

A este efecto, se establece que los internados se someterán a un sistema basado en pruebas de laboriosidad y buena conducta, que sea garantía de su reincorporación social como individuos trabajadores y útiles.

Las situaciones serán tres: internado normal, retroceso y libertad condicional.

Al ingresar todo individuo será alta en la situación normal y destinado al trabajo más apropiado a sus aptitudes previo informe médico acerca de su salud y capacidad de trabajo.

Los analfabetos asistirán a la escuela determinadas horas y mientras no sepan leer ni escribir no serán propuestos para la libertad condicional.

A la situación de retroceso pasarán los que después de un año de asistir a la escuela no hayan aprendido a leer y escribir, salvo si fueren anormales, y los que en cualquier sentido ejerzan influencia nociva sobre los demás internados.

Esto llevará consigo la privación de cualquier medida beneficiosa y no podrán escribir a sus familiares.

Si a los seis meses de esta situación el individuo lo mereciese por su conducta, pasará de nuevo a situación normal de la institución, será declarado inadaptable y destinado a una brigada especial con trabajo intensificado.

Los internados que trabajen con regularidad y observen buena conducta percibirán, en concepto de bonos, pluses de cincuenta céntimos que ingresarán en la cuenta al peculio de libre disposición de cada uno.

Por cada seis bonos, el internado ganará un bono de "cumplimiento de condena", siendo de 52 el máximo de éstos que podrá obtener en un año.

Estos bonos se computarán "como tiempo de pena extinguido", a los efectos de propuesta de libertad condicional.

La Junta Superior de Campos de Trabajo examinará mensualmente los datos relativos a los bonos de trabajo y conducta, formulando al Patronato la propuesta de los bonos de cumplimiento de condena que procede conceder a los interesados, con arreglo a una escala que oscile ocho días y doce meses, según los bonos obtenidos y la pena a cumplir.

La Junta superior de Campos de Trabajo podrá proponer la disminución de bonos concedidos a los internados que cometan faltas y según la gravedad de éstas.

El interesado pasará a la situación de libertad condicional cuando haya extinguido tres cuartas partes de la pena o la que la ley establezca, habiendo observado intachable conducta, dando pruebas de laboriosidad y disciplina, mostrando su tendencia de adaptación social y prometiendo, con el aval de persona de garantía, que ha de haber en libertad vida laboriosa y de sincero acatamiento al Régimen. Los trámites de propuesta y concesión de libertad condicional se ajustarán a las normas establecidas en el Reglamento de Prisiones. El internado al que se concede la libertad condicional se hallará bajo la tutela del Patronato de Campos de Trabajo. Al ser puestos en libertad condicional, los internados que lo necesiten recibirán un auxilio del Patronato, adecuado a la situación de cada uno, a fin de ayudarle en sus primeros pasos en la vida libre.

Estas son, en líneas generales, las principales bases del interesante decreto que comentamos.

Interesantes declaraciones de un periodista Inglés

El conocido periodista inglés M. Cummings publica un artículo en el "News Chronicle" del 6 de los corrientes en el que se refiere a los propósitos del mando alemán en los frentes vascos, que, lejos, de abandonar la táctica brutal iniciada en Guernica, la considera eficaz y está dispuesto a repetirla.

Según M. Cummings ha llegado últimamente a la España rebelde más de un centenar de aviones especialmente por Italia y Mallorca. La mayor parte de los aparatos de bombardeo son alemanes, y, en general, los de caza son italianos.

Los alemanes no renuncian a seguir ayudando a Franco, sino que, por el contrario, intentan hacer un último esfuerzo en su favor, para lo cual realizarán un ensayo general sobre Guernica.

En la costa portuguesa, menos vigilada que el resto de la península, alemanes e italianos han intentado desembarcar municiones.

M. Cummings considera sintomática la actitud de Von Ribbentrop en el Comité de No Intervención donde fué el único que no acogió favorablemente la propuesta relativa al bombardeo de ciudades abiertas, presentada por el Presidente, negándose a tratar este asunto sin haber recibido instrucciones concretas de su Gobierno.

Von Ribbentrop declaró que por muy censurables que sean los bombardeos de ciudades abiertas, considera que son inevitables, y añadió que esta afirmación se basaba en los experimentos de la Gran Guerra.

Fracasados todos los intentos realizados hasta ahora para sojuzgar al pueblo español, la Alemania nazi se muestra partidaria de estos procedimientos, a los que recurre en último extremo creyendo que pueden influir sobre la moral de la España democrática.

Como se ve M. Cummings da por descontada no solamente la intervención de Alemania e Italia en el conflicto español, y su infracción de los compromisos, últimamente contraídos respecto al control, sino su participación activa y directa en la dirección de las operaciones militares y en la aplicación de la más inhumana táctica de "guerra total". Sus aparatos de bombardeo, obedientes a su mando destruyen sistemáticamente nuestros aís, con el consentimiento de unos generales-magallomanos y desnaturalizados que no contentos con a traición entregan su patria a los suplicios más atroces imaginados por los profesionales de la barbarie y del imperialismo colonizador.

Ayer mismo, como en Bilbao, caían sobre Santander las bombas de los aviones germanos, que, en su acometida a nuestras líneas de combate de los frentes de Burgos, pasaron también sobre la capital montañesa, para dejar en ella su aviso de muerte. En el trajín de los bombardeos a las posiciones, los pilotos enemigos no pueden resistir la tentación, y, cuando atisban una ciudad, le envían su saludo de bombas. Mas, en los frentes de Burgos, la tarea que se han impuesto los soldados montañeses, con tanta. Están ya en las propias casas de Cilleruelo de Bricia, donde el enemigo ha tenido que aumentar toda su resistencia. Nuestra presión adquiere el voltaje duro de la conquista. Hace falta ir avanzando, camino de Burgos, y hace falta hacerlo, para que las gentes de Mola—de Mola no son más que de nombre, puesto que para eso están bajo el mando de los italianos—, que acometen en el Solluce, tengan la inquietud de que su retaguardia, a pesar de la distancia, puede ser soliviantada. Hace días, con palabras que traían un marco de magnífica sinceridad y de plena emoción, Santander nos ofrecía su ayuda. Después, la promesa se fué cumpliendo en los campos burgaleses.

Luchemos contra el fascismo

Un día glorioso para las armas republicanas, fué el día de la toma del Santuario de la Virgen de la Cabeza. Una vez más los brazos generosos de los bravos soldados del pueblo se abrieron para abrazar cordialmente a aquellas víctimas del repugnante fascismo, que encerrados, amenazados constantemente por la pistola de los oficiales perjuros y traidores, permanecían recluidos, como en inmundas mazmorras, en ese Santuario, donde hoy ondea pujante y gloriosa la bandera republicana. Ya están en nuestra provincia estos secuestrados del fascismo criminal, en nuestra provincia, que hidalga y generosa hace un alarde de superación en su ejecutoria magnífica. El Comité Local de Refugiados, prepara con cariño ropas para estos infortunados, que durante las largas y penosas noches del asedio, trataban inútilmente de inventarse un medio para huir, entre el estupor horrible de la explosión de las bombas, el tableteo incessante de las ametralladoras y la actitud hosta y canalla de la oficialidad fascista. Ya están aquí estos hermanos nuestros, que corrieron los avatares de una suerte ingrata. Están aquí asombrados del trato, del excelente trato, cordial, sincero y justo que el pueblo español hace gala constantemente. Tamaña diferencia la que existe entre esos poatineros y vanales soldados fasciosos y estos sencillos y bravos soldados del pueblo, que olvidan al agraviado, por que tienen corazón y conciencia para hacer justicia a su condición hidalga. Y es que para el vencido, tiene el soldado español, el soldado netamente republicano, la indulgencia, el perdón y el abrazo. Acoge noblemente al que noblemente vino a él, pero castiga con nobleza, persuadido de que el castigo es una rehabilitación personal y es un bien para el mundo,

por que el castigo empleado con justicia y con oportunidad, es un medio para la disciplina y un estímulo para la unión. Oda la traición, porque el traidor no puede hacer mejor obra en su vida que envilecer su conciencia con actos reprochables y pútiles llenándose de cieno el corazón. El Comité Local de Refugiados prepara una fuerte expedición de ropas para esos niños que sufrieron la horrible situación del asedio y de la tiranía, para esas mujeres que estrechando a sus hijos junto a sus corazones padecieron el horror y la angustia del peligro y del odio, para esos hombres que impotentes ahogaron el odio y la venganza en sus almas, viendo maltratar a sus hijos. Todos estos camaradas conservan indeleble la huella esplumante de la obra fascista. Demostremos al fascismo lo que somos los rojos y lo que que somos capaces de hacer: devolver bien por mal. Tal vez la cacareante radio sevillana lance entre hipo e hipo injurias y exhabruptos. Nos tiene sin cuidado, proseguimos con alturas de miras, con raciocinio y criterio y espíritu ecuanime y justiciero la senda emprendida por el proletariado español: paz, justicia y trabajo. Huélgala invitar a los buenos antifascistas porque no necesitan invitación alguna, ya que solo esperan la ocasión para demostrar que están al lado del pueblo, sacrificándose con él, identificándose con él, angustiaándose con sus angustias, alegrándose con sus alegrías y esperando el día glorioso de la victoria final sobre el fascismo, que está muy próxima, por que cada día es más fuerte el deseo de vencer y el ansia de reconstruir nuestra España que en manos de esos verdugos no podrá ser otra cosa que lo que fué siempre: juguete de su avaricia y balance de sus iras coraces e inhumanas. España herida en sus carnes,

CRONICAS DEL NORTE

SANTANDER

Un humilde pueblo castellano, uno de esos pueblos grises, que están clavados en la llanura parda, ha sido ferrozmente bombardeado: Villaseca de Ebro, Villaseca de Ebro no tiene literatura. Para estos pueblos miserables, esparrados por las parameras burgalesas, las brumas que forjan resonancias de emoción se mueven con pereza. Villaseca de Ebro carece de publicidad. Sin embargo, es un rincón castellano de los que están en nuestro poder; uno de los pueblos que hemos arrancado a la Castilla tiranizada por el fascismo. La línea, en donde pelean los boigerantes, está a bastante distancia de este pueblocito, cuya situación es bien adentrada en nuestra retaguardia. Por otra parte, las tropas fascistas de Burgos no están ahorrando—no lo han estado nunca, a decir la verdad—con ánimo de conquistar, y se limitan a defenderse. Que la Aviación fasciosa, sabiendo que los suyos no van a avanzar, se dedique a destruir pueblos distantes del área guerrera, no tiene otra explicación que la de complacer la ansiedad de sus ins-

timos. Pero ésta es, y no otra, la razón suprema de los ataques rebeldes, en uno de los cuales, la plaza de Villaseca de Ebro—un humilde pueblo sin literatura—se ve marcada con huellas de sangre. En el hospital, todavía pone semblante desengañado un niño, que fué herido en la plaza, cuando corría, para esconderse de la metralla aérea. Encoje el corazón ver a un mutilado de guerra; pero cuando el mutilado es un niño, que ya crecerá con el cuerpo roto, entonces las manos se crispán en una sacudida de protesta. Cuando este niño vuelva al colegio, con un brazo menos, con la tortura de mutilado en una guerra en la que no tuvo ningún papel, los otros niños tendrán que tener un gesto incrédulo, cuando el maestro les explique la necesidad de ser buenos.

Precisamente, hemos conocido ahora un hecho—también ocurrido en estos pueblos castellanos, que van cayendo en poder de las tropas santanderinas—, que ofrece la inhumanidad patética del contraste. De él fué actor un sacerdote. Fué preciso evacuar un pueblo; pero fué también indispensable que la evacuación se hiciera hacia tierra fasciosa. El pueblo estaba, desde hacía tiempo, en nuestro poder. Y, con el pueblo, el cura. Que estaba en nuestro poder el cura, quiere decir que el cura hacía su vida completamente normal. Con sus hábitos, salió una tarde, para partir, y quizá la mano, con gesto instintivo, quiso levantarse, para bendecirnos. Mas fueron los brazos los que se abrieron, para abrazarnos. También los brazos, cuando forman las espaldas serenas de la emoción, constituyen una cruz, tal vez más emotiva que aquella otra que se propusiera trazar con la mano. Pelean las tropas de Santander.

Francisco Crindo

# TOLEDO, A LA VISTA

Los fascistas cruzaron el Puente de San Martín y tomaron el camino de Argés. Llevaban encerrados mucho tiempo y creían fácil la ruta de los campos toledanos a través de las tierras cultivadas, hermosas tierras fértiles de pan y de vino.

Más entonces llegaron a Toledo soldados del Ejército Popular, curtidos en batallones resonantes. Y otra vez comenzó el repliegue de los fascistas hacia el Puente de San Martín, sobre los espejos del Tajo, donde se miraron en los años fáciles los rostros demacrados de todas las señoritas seguidoras frenéticas de cadetes petulantísimos.

\*\*\*

Los artilleros alemanes andan desahogados. El avance inicial no presentaba dificultades ninguna y no comprendían cómo pudo no sólo inermizarse, sino terminar en un galope hacia las primeras casas de Toledo, la ciudad deshabitada y herida por todos los crímenes de lo más escogido de la heterogénea tropa invasora. En la tierra se levantan embudos largos y los olivos saltan trochados por la metralla. La jornada no ha sido buena para los hombres de Franco e Hitler —ya lo explicaremos esto después— y las baterías alemanas lloran lamentaciones de abusos.

En un puesto artillero me encuentro a uno de los hijos de Unamuno, que mide las distancias de tiro con pasos firmes y mirada grave. Le conocí hace meses en La Marañosa, en jornadas difíciles, que no soliviantaron sus rostros inalterables. Hoy está contento y me dice:

—Hemos hecho setecientos disparos, con muy buenos blancos.

Algunos de los abusos disparados por estos españoles auténticos, que defienden a su patria, cayeron dentro de las trincheras fascistas. El cuenta que vio saltar tricorinos y chibabas por el aire. Lo dice sin rencor, serenamente. No es hombre destructivo, como seña la él. Es un profesor de matemáticas que asegura:

—España no tiene más salida que la victoria en esta guerra de invasión.

Seguramente nunca se figuró así mismo manejando una batería en un campo de guerra. Pero la vida, la lucha por todo lo que él siente, por todos los valores humanos dignos de conservarse, le han llevado a esto y aquí está.

Las baterías alemanas son las que ahora atruenan al aire. Caen abusos junto al puesto artillero y nos salpican con el agua de un arroyo. Nosotros no disparamos más que tiros sueltos, porque todo lo que queremos se ha conseguido ya. Además, la noche está encima y no nos conviene gastar municiones sin provecho.

\*\*\*

Había que tomar ese carro, a pesar de sus trincheras fortificadas durante meses, a pesar de la banda que se plantó en estos lugares: moros (de dos tabores llegados hace una semana), falangistas y guardias civiles.

El jefe del Estado Mayor anuncia, saltando los prismáticos:

—En lo que va del día, han corrido los moros tres veces; desde aquí se ve huir a los regulares, perseguidos por nuestra artillería, que no pierde un proyectil. Desde la mañana se lucha al pie de aquella loma, Mussolini no es tañón en el envío de armas automáticas, y esto crea algunas dificultades. Pero ahora, por la tarde, la jornada es ya nuestra. Nuevamente los soldados del Ejército Popular suben al cerro.

Uno de los oficiales del puesto de mando grita:

—También los guardias civiles corren!

Vemos llegar a los nuestros. Aparecen, allá en lo alto, los dos primeros. Siguen tres más, que se vuelven a llamar a los otros. En seguida la cumbre del cerro se puebla de hombres. Bajo una lluvia de balas, dos soldados se abrazan cantando de júbilo.

Detrás de los moros está Toledo,

la ciudad española que habrá agotado ya seguramente su capacidad de asombro.

—¿Qué no se mueva nadie de allí! Nadie se mueve. Nuestros soldados se instalan en el cerro que, hasta hace un instante, fué de los fascistas. Han llegado a él, según nos cuentan, al grito de:

—¡Viva Galicia!, con el añadido siguiente: "¡Hay que llegar hasta La Coruña!".

\*\*\*

—¡Todos los hombres arriba! No hay cuidado, porque nadie baja de allí. Desde este pico se ve a la gente afanada en las trincheras que acabamos de tomar, para ponerlas en disposición de resistir un contraataque.

El jefe grita, entre truenos de la artillería alemana, que siembra de hierro las venas:

—Si el enemigo hubiese sido localiza o antes, habríamos avanzado mucho más; pero el no saber dónde está nos ha hecho perder mucho tiempo.

Un tiempo que ahora se quiere ganar borrando errores y omisiones de fechas atrasadas. Por eso nadie se conforma aquí con la toma de este cerro, que significa cosas importantes.

El jefe de la cifra de su avance con lucha, porque el otro, aquel que hizo buscando al enemigo, no lo considera como una victoria.

—En total, unos seis kilómetros. Detrás de guardias civiles, detrás de moros, detrás de falangistas; persiguiendo a una selección escrupulosa de las bandas de Franco.

\*\*\*

La victoria ha tenido botín: ocho ametralladoras (dos españolas y seis alemanas) y cuatro fusiles ametralladores, también de fabricación nazi. Además, nuestros soldados con fusiles máuser cogidos a los guardias y a los moros.

Un enlace vuelve con un brevulario que encontró con la trinchera. El brevulario lleva al demonio dentro. Un demonio en forma de "fotos" eróticas, colocadas entre estampas de los santos predilectos.

En el pueto de mando encontramos una muela pequeña. Es de un capitán de Falange. Ahí su camisa azul, salpicada por la sangre de todos los crímenes, y su gorro con las tres estrellas doradas. También tenemos un prisionero. Es gallego, industrial de Vigo, paisano de este gran gallego de la división que defiende sencillamente:

—¡No le daré vengianza!

El prisionero, bajo esta luz opaca de la Comandancia, abre ojos de asombro ante estos soldados que le tratan afectuosamente y discuten con él —sin grios ni gestos— de política en general y de la marcha que debe llevar el Mundo...

## La invasión italiana en España

**Alemania envía a Franco cañones; Italia, carne de cañón**

Roma.—En los acuerdos entre Italia y Alemania para la intervención en España fué convenido que Alemania proporcionase principalmente armas, material de guerra y productos químicos, mientras Italia enviaría a Franco material humano.

Los envíos de material bélico por parte de Alemania a España ascienden a un total de 800.000.000 de marcos oro.

Italia ha enviado material bélico en menor cantidad: ametralladoras, aeroplanos y algunos tanques. Para equipar la partida, Mussolini ha expedido grandes contingentes de hombres.

Como puede verse, tanto por el Gobierno fascista como por el Gobierno nazi, los italianos son simplemente considerados como carne de cañón.

**Arrestos en masa, y entre ellos, el de una señorita francesa**

Milán.—Entre las numerosas detenciones llevadas a cabo, particularmente

## Las dictaduras no se consolidan en España

Del periódico suizo "National Zeitung", del 27 de abril:

El cambio de régimen en España no fué fruto de ningún movimiento revolucionario. Pero enseguida se levantaron contra la República todos los que veían sus intereses lesionados. El clericalismo y el feudalismo pusieron sus medios económicos a disposición de los descontentos; el advenimiento de Gobiernos más reaccionarios exacerbó los sentimientos extremistas entre la masa obrera.

El orden interior se volvió perturbado constantemente. Los partidos de derecha en lugar de gobernar mejor, se dedicaron a destruir toda la obra iniciada por los Gobiernos anteriores, Gobernaban con intrigas y sus Gobiernos terminaron en un escandaloso "affaire" de corrupción.

Después del triunfo de las izquierdas en el año 36, se forma un Gobierno puramente burgués con el apoyo de socialistas y comunistas; muerden los atentados realizados por la extrema derecha contra militares, parlamentarios y jefes obreros de izquierda.

Subviene entonces la rebelión encabezada por toda la España "vieja". Pero los partidos llamados de orden desconocían a su propio pueblo e ignoraban que este se levantaría para defender su libertad. Si lo hubiesen sabido, no habrían provocado esta terrible guerra civil.

Franco hace ahora promesas demagógicas, pero las masas no se prestan fácilmente al engaño. Al dejar al lado a los partidos reaccionarios que no son específicamente fascistas, se expone a perder su apoyo. Estos partidos nunca estuvieron de acuerdo entre sí, ni podrían estarlo tampoco después de la guerra. Otro problema a resolver es si el feudalismo y el clericalismo tradicionales serán a la larga más fuertes que el fascismo de reciente implantación. Franco siente la falta de ayuda de las masas españolas y cada vez se apoya más en los fascismos extranjeros. Esto le ha impedido además retirarse de su aventura, por la necesidad de satisfacer los apetitos imperialistas de sus aliados. Esta situación a motivado el descontento de muchos oficiales que consideran que la invasión extranjera pierde a España.

Mientras los nacionalistas tratan de justificar la ayuda extranjera, diciendo que hay que libertad al país del bolchevismo, los gubernamentales se apartan cada vez más de todo extremismo revolucionario. Otra cosa que han adquirido los leales en esta guerra es la disciplina, antes tan extraña al espíritu español; puede decirse que esta transformación se inició en las trincheras y se ha extendido a todas las manifestaciones de la vida ciudadana. Más tarde nació el sentimiento patriótico y el odio a los invasores. Del espíritu de camaradería, nacido en el frente surgen la voluntad de una República democrática, con cabida para todos los republicanos honrados, tanto obreros como burgueses. No solamente los socialistas, sino también los comunistas, dicen bien claro que el fin de la guerra es una República democrática. Un plebiscito demostraría, seguramente, que hoy la aplastante mayoría del pueblo español repudia tanto los extremismos blancos como los rojos y no se dejaría ganar para una dictadura, ni roja ni fascista.

en los medios intelectuales, se cuenta un centenar de estudiantes, profesores y artistas y, entre ellos, una joven francesa, Yvonne Assayas, de 19 años, hija de un banquero de la misma nacionalidad, residente en Milán, Via Tasso, 6.

Se la acusa de haber distribuido folleto de protesta contra la intervención fascista en España. Fué encerrada hace un mes en una lóbrega prisión, donde lleva una vida miserable junto con delincuentes comunes.

En Roma también prosiguen con gran intensidad las actividades policíacas, pero, hasta ahora, sin resultado alguno.

# PRENSA FACCIOSA

**Las fuentes en que beben los periódicos «nacionalistas»**

Desde Berlín, en carta—interceptada—dirigida a la Redacción de "Aribba", en Málaga, se envía un ejemplar del "Observador del Reich", notas bisemanales de Alemania, políticas, culturales y económicas.

Entre esas observaciones, recogemos las siguientes:

**Cuando el Führer abre su corazón**

"Las fiestas de estos días, con motivo del cumpleaños del Führer-canciller" han tenido una nota especial, importante aun para la opinión universal. Las felicitaciones y demostraciones de homenaje no se han dirigido tanto este año al político y al jefe del Partido, sino más bien a la misma persona de Adolfo Hitler. El ministro, doctor Goebbels, habló en la víspera del cumpleaños, en un discurso, de aquellas "raras ocasiones" en que el Führer "abre su corazón al público". Esta ocasiónida también a los que están fuera, la posibilidad de penetrar en el secreto que encierra la pregunta tantas veces hecha de las causas fundamentales de los éxitos sin igual de Adolfo Hitler en Alemania. Es, además, una prueba del conocido fincote del ministro de la Propaganda, de lo que en cada momento piensa y siente el pueblo alemán, el que haya colocado en primer lugar, en su discurso radiado con ocasión del cumpleaños, este problema de Adolfo Hitler como "hombre" y con esto encontró la atención del pueblo sin reservas y con aprobación ilimitada, como todos pudieran convencerse por sí mismos.

La atención y la aprobación del pueblo, que no puede mostrar su odio sin jergarse el pan y la vida... y se los juega a diario.

El señor Goebbels ha designado como señal de la genialidad, el poder de separar y realizar siempre lo esencial y fundamental de lo superficial. Y ha señalado como rasgo característico de Adolfo Hitler, el "seguir rectamente sus principios", siendo, al mismo tiempo, flexible y capaz de adaptación en la elección de las medidas prácticas. El que se dirija siempre a lo esencial es el secreto de que el pueblo alemán comprenda y entienda a

Adolfo Hitler. El pueblo sabe de sus culpas, pero sabe también que es seguro en sus decisiones. Pero, sobre todo, el pueblo sabe que el "Führer", como siguió diciendo el doctor Goebbels, "contía como todos los genios en su buena estrella".

Y en los asesinos en masa. Dentro y fuera de su nación. "Es una granjanda poner en duda a un tal hombre".

La propaganda del Ministerio de Propaganda alemán no está reñida, como se ve, con las buenas formas.

**Canciones y versos de guerra**

"En España se repite ahora la ley del renacimiento hacia el pueblo y la nación. Ra mucho antes del comienzo de la guerra civil habían canciones y versos que incitaban a la lucha contra los profanadores y destructores de la nación, y que anunciaban los resplandores aurores de la liberación. De las filas de la Falange, las secciones de Asalto del partido nacionalsindicalista, que salieron ardientes y emocionantes aires de lucha y de marcha, que fueron puestos en letra por afiliados y que luego se han cantado en todos los círculos, animados de iguales sentimientos. La más hermosa y eficaz de estas canciones, el himno "cara al sol", es la que tiene más probabilidades de convertirse en himno nacional de la futura nación libre."

"La lucha contra los profanadores y destructores de la nación". Debe de referirse a los traidores, que quisieron venderla a Alemania y a los bárbaros que incendian los hospitales y bombardean a las mujeres y a los niños.

**Los márgenes del Manzanares**

"Todo lo que constituye la vida y el pensar políticos se encuentra a la una o a la otra margen del Manzanares. Este es el río que llegaron las fuerzas nacionalistas del general Franco, en su primer asalto a Madrid, en noviembre de 1936, y que para largo tiempo tendrá una margen blanca y otra margen roja."

"Cómo "para largó tiempo"? Pero ¿no habían tomado Madrid entre Franco, Mussolini, los moros y usted?

## Una disposición justa del Ministro de Comunicaciones

En las primeras horas de la madrugada del día 27 del pasado abril, los buques piratas "Canarias" y "Baleares" al bombardear la costa levantina, destruyeron varias embarcaciones pesqueras que se hallaban entregadas a sus faenas en el mar a la altura del puerto de Burriana.

Los humildes obreros de aquellas barcas, perecieron en su totalidad víctimas de citado atropello tan salvaje como inaudito y jamás conocido en las reglas de las guerras navales.

El Ministro de Comunicaciones y Marina Mercante, Sr. Cimer de los Ríos, dándose perfecta cuenta de que el ejercicio de la industria de pesca marítima en las zonas de guerra, obliga a las tripulaciones a afrontar riesgos extraordinarios para proveer abastecimientos de la población civil y militar, llevó al día siguiente de ocurrido el bárbaro suceso una moción al Consejo de Ministros, en virtud de la cual, se concedían los mismos derechos que tienen los milicianos, a los efectos de la indemnización a sus deudos o familiares, al personal de la flota pesquera, víctima de accidentes de guerra en el mar.

Este acto de justicia, del que fué portavoz el Ministro de Comunicaciones y Marina Mercante, fué aprobado unánimemente por todo el Consejo y ayer el Jefe del Estado sancionó con su firma la justiciera disposición.

De esta manera se acuerda la República y su Gobierno de los humildes obreros del mar, que salen con toda la fe y el entusiasmo a buscar viveres para el abastecimiento de la población civil de la República.

## Sin razon del franquismo

L'Action Francaise" órgano de los realistas franceses en su número del 7 de mayo publica la siguiente interesante declaración del coronel faccioso Beigbeder:

"Marruecos ha sido para nosotros la única base posible del movimiento de Renovación nacional. Las tropas de la metrópoli desarmadas por el Gobierno nada hubiesen podido hacer sin el apoyo de las fuerzas coloniales. Tuvíamos que desguarnecer Marruecos y sin embargo, mantener nuestra posición en la zona donde la política había hecho ya estragos puesto que en el Marruecos español hemos descubierto hasta ahora unos 8.000 masones.

La declaración de este personaje de la facción, equivale a una confesión de la sinrazón e impotencia de una cuartelada sin arraigo en el país.

El ejército desleal no encontraba en España fuerza alguna que oponer a un Gobierno que tenía a su lado al pueblo entero, inerte, pero dispuesto a ofrecer su vida en defensa de la Ley, como lo hizo en las calles de Barcelona, en las de Madrid y en las otras muchas ciudades de España.

Faltos de razón, de fuerza propia y de opinión pública favorable, tuvieron que recurrir como confiesa este jefe traidor, a fuerzas mercenarias de color traídas de aquellas regiones africanas a que habían sido arrojados por la Historia que los traficantes del "partitismo" pretenden continuar.

Beigbeder, como Franco y sus adláteres incurrir frecuentemente en estas contradicciones propias de quienes carecen de la convicción y sólo aspiran al "luchó".

**Información Nacional e Internacional**

**INFORMACION LOCAL**

**Inglaterra contra el bombardeo de Guernica**

**PARTES DE GUERRA**

**Ejército del Centro.**—En todos los frentes de este ejército, fue go de fusil y ametralladora, sin importancia, y en el frente de Madrid, la artillería leal desarrolló bastante actividad, bombardeando las posiciones enemigas. La artillería faciosa volvió, en la jornada de hoy, a disparar sobre la población de Madrid, con los consiguientes daños y víctimas. Llegaron a nuestras filas, evadidos del campo rebelde, seis soldados con armamento.

**Ejército del Norte (Euzkadi).**—Por el frente norte de Guipúzcoa se combatió con menos intensidad que en jornadas anteriores, rechazándose cuantos ataques inició el enemigo y disolviendo nuestra artillería varias concentraciones rebeldes. La Aviación faciosa verificó vuelos de reconocimiento y lanzó varias bombas sobre algunas de nuestras posiciones, sin consecuencias. Fué derribado un caza enemigo, lanzándose el piloto en paracaídas, cayendo prisionero en nuestras líneas. Dicho piloto es de nacionalidad alemana.

**Santander.**—Las tropas republicanas atacaron Cilleruelo de Bricia y Barrio, consiguiendo mejorar sus posiciones y desalojando al enemigo del pueblo de Barrio. Un ligero contraataque de los rebeldes fué fácilmente rechazado, causándoseles bastantes bajas vistas. Se pasaron a nuestras filas seis soldados con seis fusiles, un fusil ametrallador y bombas de mano.

**Asturias.**—En Escamplero, nuestra artillería disolvió una concentración enemiga cerca de Lorian, causándole bastantes bajas. Se pasaron a nuestras filas varios soldados y paisanos. En los demás frentes no hay noticias dignas de mención.

**PARTE DE MARINA Y AIRE**

**Sector del Centro.**—Diversos servicios de reconocimiento.

**Sector del Norte.**—Una patrulla de bombardeo, protegida por otra de caza, hizo una incursión sobre las posiciones que el enemigo ocupa en Bermeo y Guernica, las cuales fueron bombardeadas. Los mismos aparatos ametrallaron a tropas faciosas en la carretera de Bermeo a Guernica.

El destructor británico "H-35" salió, remolcado por un crucero de la misma bandera, hacia Gibraltar. El contraalmirante inglés, jefe de la escuadrilla que ha acudido a Almería, con motivo de este siniestro, estuvo a bordo del acorazado "Jaime I", visitando al comandante de este buque para darle las gracias por los servicios de auxilio prestados por la Flota republicana. Con el mismo objeto, estuvo en el Ministerio de Marina y Aire, visitando al ministro de este Departamento, el Encargado de Negocios de Inglaterra.

**TELEGRAMAS DE ULTIMA HORA**

**Impresiones de la lucha**

**MADRID.**—No se ha alterado la tranquilidad en las últimas horas en los sectores del Centro. Durante la pasada noche hubo intenso fuego de fusilería entre las avanzadillas, sin que las líneas se alterasen. Se confirma la violenta lucha sostenida entre los rebeldes sitiados en la Ciudad Universitaria. El incidente se produjo al intentar evadirse algunos de los faciosos, con el propósito de pasarse a nuestras filas.

El general Miaja, al recibir a los periodistas, dijo que la marcha de las operaciones era favorable al Gobierno de la República y diariamente se evidencia la superioridad de nuestro Ejército.

**Adhesiones a las autoridades**

**BARCELONA.**—Una Comisión de la Lonja ha visitado al señor Companys, para expresarle su adhesión a los poderes públicos, haciéndole entrega de treinta y cuatro mil pesetas, en calidad de donativo.

El señor Companys agradeció las manifestaciones de asistencia de los comisionados, y dijo que la cantidad que de ellos recibía la destinaba a ayuda para los combatientes de Bilbao.

**La tranquilidad en Cataluña es absoluta**

**BARCELONA.**—El teniente coronel jefe Superior de Policía, manifestó hoy que en toda Cataluña existía absoluta tranquilidad, trabajan desde normalmente en fábricas y talleres.

**La recogida de armas**

**VALENCIA.**—En la Dirección General de Seguridad ha sido abierta una oficina, que funciona permanentemente, con el fin de expedir las licencias a que se refiere el último decreto sobre recogida de armas.

**Ayuda a Madrid**

**BARCELONA.**—La Alianza Cooperativa Internacional ha enviado, con destino a Madrid, cinco camiones cargados de víveres.

**El accidente al Destroyer Británico**

**LONDRES.**—El Almirantazgo inglés ha hecho pública una nota, en la que manifiesta que de los antecedentes recogidos hasta ahora, resulta que el accidente sufrido por el destructor "H-M-S "Hunter, 15", fué debido al choque con una mina. Sin embargo, se espera el informe de las autoridades navales salidas para Almería, a fin de poder emitir un juicio definitivo.

Los periódicos conservadores guardan absoluta reserva y no comentan el accidente sufrido por el buque británico. Los diarios liberales y laboristas, por el contrario, dedican extensas informaciones al suceso.

El diario "Dayl Chronicle" dice que lo ocurrido al "Hunter 15" es el acontecimiento más grave ocurrido desde el comienzo de la lucha española, y que, a pesar de lo ocurrido, Inglaterra debe continuar colaborando en el plan de Control de las costas españolas. Lo lamentable—añade—es que, mientras está plenamente demostrado que Alemania ha violado sus compromisos enviando aviones alemanes para que arrasen las poblaciones españolas, los marinos británicos hayan rendido con sus vidas, tributo a la No Intervención de Inglaterra.

**Solidaridad Internacional**

**WASHINGTON.**—Con arreglo a la Ley de neutralidad, se han inscrito, en el Registro de Sociedades, el Comité de Socorro a España y el Comité de Ayuda a la Democracia Española, creados con la finalidad de cooperar a la lucha que mantiene la Democracia española.

**Consejo Provincial**

En la reunión celebrada hoy por el Consejo Provincial, se acordó dirigir el siguiente telegrama al Presidente del Consejo de Ministros:

Este Consejo provincial, integrado por todos los Partidos y Organizaciones del Frente Popular, en sesión celebrada el día de hoy por absoluta unanimidad, acordó ofrecer su más decidido apoyo al Gobierno, representación genuina y legítima de todo el pueblo laborioso de España, al mismo tiempo que eleva ante V. E. su más dura condenación por los sucesos acaecidos en Cataluña, pidiendo se depuren los hechos y se exijan responsabilidades contra los culpables.

Al mismo tiempo, protesta contra maniobras troskistas, que considera peligrosas para la cordialidad de Partidos y Organizaciones, así como para el normal desenvolvimiento de las funciones del Gobierno del Frente Popular.

**El mitin de mañana**

Organizado por el Partido Comunista, mañana domingo, se celebrará el mitin anunciado en la semana anterior.

Por una mala interpretación, dijimos, en uno de nuestros anteriores números, que vendría el Ministro de Instrucción Pública, Jesús Hernández, no siendo así, pues intervendrá únicamente Domingo Cepeda, del Comité Provincial; Dolores Ibaruri, "La Pasionaria", y Luis Castillo, que presidirá el acto.

Han llegado numerosas representaciones de los pueblos, habiéndose colocado altavoces en distintos puntos, además de que se radiará a toda la provincia.

El acto promete ser interesante, y los oradores hablarán desde la terraza del Ayuntamiento.

**Un ejemplo para todos los trabajadores que luchan en la retaguardia**

Ha sido lanzado por los trabajadores que prestan sus servicios en el Molino acedero de Trabajadores de la Tierra de Porzuna, los cuales, después de trabajar once horas diarias, han abierto una suscripción continua, consistente en dejar diez céntimos de su haber diario para engrasar con ellos las suscripciones que diariamente se vienen recibiendo en hospitales de sangre, etc. Conviene aclarar que la idea de tal suscripción ha sido lanzada por el camarada Santiago Almodóvar, la cual fué aplaudida y a la que se sumaron instantáneamente todos los trabajadores de tal sección, acordando también que lo recaudado fuera al Hospital de Sangre de Ciudad Real.

Laudable es la conducta de tales compañeros, que, no creyendo suficiente para ayudar al triunfo antifascista, producir más y mejor, cual es la consigna de nuestro Gobierno, ha creado esta especie de sección de socorro, para ayudar a nuestros valientes camaradas, heridos por la criminal metralleta fascista.

**Donativo**

El Ayuntamiento de Arenas de San Juan ha donado al Consejo Provincial, para nuestros hospitales: 325 tubos de Kalmerid-Catgut.

**Rectificación**

En la reseña del festival del Socorro Rojo Internacional, celebrado el jueves pasado, se expresó que la romanza de "Los Claveles" "Mujeres", "había sido cantada por José Baeza, y que el dúo de "Luís Fernanda" lo fué por el mismo y Laureana Gracia, siendo el tenor José Bravo, de la motorizada de la 114 Brigada, el que los interpretó.

Hacemos con gusto esta aclaración.

**Nota interesante**

No pudiendo desplazarse a esta capital el pagador-habilitado del tercer Batallón de la 17 Brigada Mixta, para efectuar los pagos, se pone en conocimiento de todos los heridos, familiares de muertos y desaparecidos, envié un recibo al expuesto pagador a Arganda (Madrid), para girar los haberes correspondientes al mes de marzo.

**El Jurado de Urgencia**

**Señalamientos para la próxima semana**

Para la próxima semana están señalados, en el Jurado de Urgencia, los siguientes juicios, por desafección al Régimen:

**DIA 17.**—Juicio contra dieciséis vecinos de Alcobillas.

**DIA 17.**—Juicio contra José Antonio Romero Sánchez, Antonio y Claudio Fernández, vecinos de Miguelurra.

**DIA 17.**—Juicio contra Agustín Herrera Pimor, vecino de Saceruela.

**DIA 17.**—Juicio contra Felisa Alcolado Monreal, Joaquín Escribano, Pascasio Castaño, Domingo Iniesta, María Carreño, Sérvulo Carreño y Salustiano Utrilla, vecinos de Alcazar de Cervantes.

**DIA 19.**—Juicio contra Antonio Hervás Casado, Diego García, Domingo Morales, Martín Romero, Antonio Morales, Antonio Cañizares Fernández, Jesús Fernández Mónico Zamora y Rogelio Yébenes, vecinos de Corral de Calatrava.

**DIA 19.**—Juicio contra Pablo Velasco Sánchez, vecino de Ciudad Real.

**DIA 19.**—Juicio contra Pedro Ruiz Olivares, vecino de Valdepeñas.

**DIA 21.**—Juicio contra el vecino de Herencia, Enrique Ubeda Montes.

**DIA 21.**—Juicio contra Manuel Castellanos Yébenes, Antonio García, José Fernández, Manuel García, Gregorio López, Cesáreo Asensio Yébenes, Federico Valero y Bonifacio Molina, vecinos de Miguelurra.

**DIA 21.**—Ramón López Alarcón, vecino de Socuellamos.

Durante la semana próxima actuarán, como Jurados, los miembros designados por la U. G. T.

**Requerimientos**

Por haberlo acordado don León de Huelves Crespo, Juez-Presidente del Jurado de Urgencia de esta capital, en el expediente seguido por desafección al Régimen, con el número 66 del año 1937, se notifica, por el presente, a José Moreno Martínez, vecino de Socuellamos, que este Jurado de Urgencia ha dictado sentencia con esta fecha, por lo que se le condena a la pena de cinco años de internamiento en campos de trabajo; a Marino Huelamo, a la pena de cuatro años de internamiento en campos de trabajo; a Miguel Ponce y Honorato Fernández, a la pena de cinco años de internamiento en campos de trabajo a cada uno, y a todos ellos, a la pérdida de sus derechos civiles y políticos durante el tiempo de la condena.

Al propio tiempo, se ruega y encarga a todas las autoridades y agentes de la Policía judicial, practiquen gestiones encaminadas a conseguir la busca y captura de los condenados, y, en caso de ser habidos, los pondrán a disposición de este Jurado, en la prisión de esta capital.

Ciudad Real, 13 de mayo 1937. El Secretario.—P. H. Firma: Ignacio Pascual.

Por haberlo acordado don León de Huelves Crespo, Juez-Presidente del Jurado de Urgencia de esta capital, en el expediente seguido por desafección al Régimen, con el número 66 de 1937, se notifica por el presente, a Juan Cantero Sabariego, vecino de Carrion de Calatrava, que este Jurado de Urgencia ha dictado sentencia, con fecha del actual, por la que se le condena al citado individuo a la

El "New Chronicle", del 29 de abril, inserta varias opiniones de autorizadas personalidades de la política y el clero de Inglaterra, de las que se desprende la profunda indignación que ha causado en todos los medios civilizados la horrible matanza y destrucción de la legendaria ciudad de Guernica. Se hace constar especialmente en la información de referencia, la execración de todo el sector liberal de la política inglesa hacia los inhumanos y alevosos procedimientos fascistas, inspirados por Berlín y Roma, y llevados a la práctica, con la intervención directa de estos Gobiernos.

Mr. Attlee, jefe de la oposición en la Cámara de los Comunes, elevó su voz de protesta—expresión de todo el grupo opositor—, para condenar la matanza. Pidió a Mr. Eden que asegurase la cooperación de otros poderes y enviase a Franco e Hitler una protesta colectiva muy enérgica contra el bombardeo de ciudades abiertas. Contestó a M. Attlee el Secretario de Estado, diciendo que se estudiaría la forma de realizar las gestiones encaminadas a impedir la repetición de nuevas atrocidades.

El Consejo general del Congreso de los "Trade Unions" ha fustigado, con indignada repulsa, a los atacantes de Guernica, considerándoles como asesinos.

El reverendo W. T. Esmie (Secretario de la Iglesia Presbiteriana de Inglaterra), dijo: "La muerte injustificable de no combatientes, por un partido que pretende ser el mantenedor de la Iglesia Católica—si las informaciones que poseo son exactas—, hace u todo el pueblo cristiano, lo mismo el católico que el protestante, se sienta avergonzado y hondamente indignado.

El doctor J. H. Rushbrooke (Secretario general de la Alianza Bau-tista del mundo), lo ha comentado así: "Franco no ha beneficiado a su causa con ese bárbaro ultraje".

Hasta aquí, juicios condenatorios de eclesiásticos relevantes. A éstos siguen otros, no menos indignados, de militares y políticos de diversas tendencias.

Por último, el mismo periódico, en su número del primero de mayo, insertaba una carta, enviada a más de mil asociaciones de mujeres, afiliadas a la Federación de Mujeres Liberales, en la que su Presidente, miss Megan Lloyd George, miembro del Parlamento británico, le dice, entre otras cosas: "El bombardeo de las ciudades vascas, y, en particular, la destrucción de Guernica y la enorme y horrible matanza de mujeres y niños, ha horrorizado y ha causado profunda repugnancia, al mundo civilizado."

pena de cuatro años de internamiento en campos de trabajo y con pérdida de sus derechos civiles y políticos durante el tiempo de la condena.

Al propio tiempo, se ruega y encarga a todas las autoridades y agentes de la Policía judicial, practiquen gestiones encaminadas a conseguir la busca y captura de los condenados, y, en caso de ser habidos, los pondrán a disposición de este Jurado, en la prisión de esta capital.

Ciudad Real, 13 de mayo 1937. El Secretario.—P. H. Firma: Ignacio Pascual.

**Iniciativa del Presidente de la Diputación**

**Suscripción para regalar un aparato «Rayos X Sánchez» a la 14 Brigada Mixta (Columna Internacional)**

Suma anterior, 2.945,65 pesetas. Benito Velasco Rojo, 2. Total recaudado hasta hoy, pesetas, 2.947,65.